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CONVOCATION 

 
Rouyn-Noranda, le 27 mai 2011  
 
 

CONVOCATION ï  ASSEMBLÉE GÉNÉRALE ANNUELLE  
 

RENCONTRE PUBLIQUE DôINFORMATION  
 
Madame, 
Monsieur, 
 
Il nous fait plaisir de vous inviter ¨ assister ¨ lôassembl®e g®n®rale annuelle du RAIDDAT qui se tiendra : 
 
 
DATE :  SAMEDI LE 11 JUIN 2011 
 
ENDROIT : SALLE DE L 'ORGANISME LE PONT DE ROUYN-NORANDA  

70, RUE GAMBLE  OUEST À ROUYN-NORANDA  
 
 
Venez partager avec les autres membres votre point de vue et recueillir de l'information. Il y aura une 
rencontre publique dôinformation ainsi quôune pr®sentation faite par des personnes qui sôimpliquent pour la 
défense des droits.  
 
 
HORAIRE  
 
 
9h 30 Accueil 
 
10h 00  Assemblée générale annuelle 
 
11h 00  Pause et goûter servi sur place (gratuit) 
 
11h 30  Élections  
 
12h 00  Période de questions 
 
12h 30  Fin des activités 
 
 
Sôil vous pla´t, contactez-nous si vous avez besoin dôune aide au transport pour les membres du RAIDDAT. 
 
Veuillez accepter nos meilleures salutations. 
 
 
 
 
____________________ 
 
Sylvie St-Cyr, présidente 
 
/fr 



  Rapport annuel 2010-2011  
 

Convocation ɀ Assemblée générale annuelle 2011 Page 6 
 



  Rapport annuel 2010-2011  
 

/ÒÄÒÅ ÄÕ ÊÏÕÒ ÄÅ ÌȭÁÓÓÅÍÂÌïÅ ÇïÎïÒÁÌÅ ÁÎÎÕÅÌÌÅ ÄÕ ρρ *ÕÉÎ ςπρρ Page 7 
 

ASSEMBLÉE GÉNÉRALE ANNUELLE DU RAIDDAT 

LE 11 JUIN 2011, AU 70, RUE GAMBLE OUEST À ROUYN-NORANDA 

 

ORDRE DU JOUR 

1. Mot de bienvenue 

 

2. Nomination d'un président et d'un secrétaire d'assemblée 

 

3. Vérification du quorum 

 

4. Approbation du nombre de membres 

 

5. Adoption de l'ordre du jour 

 

6. Adoption du procès-verbal de l'assemblée générale annuelle du 19 juin 2010 

 

7. Rapport du Conseil d'administration 

 

8. Rapport d'activités 

 

9. Priorités et plan d'action 2011-2012 

 

10. Finances 

 

10.1. Adoption des états financiers 2010-2011 

10.2. Nomination dôun v®rificateur pour 2011-2012 

10.3. Adoption des prévisions budgétaires 2011-2012 

10.4. Ratification des actes des administrateurs 

 

 

PAUSE-SANTÉ 

11. Élections 

 

11.1. Les conditions pour être membre du CA du RAIDDAT 

11.2. Nomination dôun pr®sident, dôun secr®taire et de scrutateurs dô®lection 

11.3. Description des postes vacants au Conseil d'administration 

11.4. Propositions de candidatures  

 

 

12. Hommage et appréciation 

 

13. Levée de l'assemblée 
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PROCÈS-VERBAL DE LA DIX-HUITIÈME 

ASSEMBLÉE GÉNÉRALE ANNUELLE 

DU RAIDDAT, TENUE LE SAMEDI 19 JUIN 2010 À 9 H 

ê LA SALLE DE LôORGANISME LE PONT DE ROUYN-NORANDA SITUÉ AU 70, RUE 

GAMBLE OUEST À ROUYN-NORANDA 

 

 

SONT PRÉSENTES ET PRÉSENTS : 

 

Madame Denise Arsenault  Madame Chantal Guertin  
Madame Catherine Bastien  Madame Louise Hudon  
Madame Joanne Beaulé  Monsieur Maurice Lalande  
Monsieur Bruno Bisson   Madame Kathy Lord  
Madame Doris Bisson  Monsieur Jean-Luc Pinard  
Madame Diane Blais   Madame Louise Richard  
Monsieur Denis Bourassa  Madame Marguerite Richard  
Madame Johanne Bruneau  Madame France Riel  
Monsieur Danny Carrier  Madame Sylvie St-Cyr  
Monsieur Jean-Francois Delisle  Madame Lucie Simard  
Monsieur Laurent Duchesne  Monsieur Joseph Witko  
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ORDRE DU JOUR 

 

1. Mot de bienvenue 

 

2. Nomination d'un président et d'un secrétaire d'assemblée 

 

3. Vérification du quorum 

 

4. Approbation du nombre de membres 

 

5. Adoption de l'ordre du jour 

 

6. Adoption du procès-verbal de l'assemblée générale annuelle du 29 mai 2009 

 

7. Finances 

 

7.1 Adoption des états financiers 2009-2010 

7.2 Nomination dôun v®rificateur pour 2010-2011 

7.3 Adoption des prévisions budgétaires 2010-2011 

 

8. Rapport du Conseil d'administration 

 

9. Rapport dôactivit®s 

 

10. Priorités et plan d'action 2010-2011 

 

11. Ratification des actes des administrateurs 

PAUSE-SANTÉ 

 

12. Élections 

 

12.1 Les conditions pour être membre du CA du RAIDDAT 

12.2 Nomination dôun pr®sident, dôun secr®taire et dôun scrutateur dô®lection 

12.3 Description des postes vacants au Conseil d'administration 

12.4 Propositions de candidatures  

13. Autres sujets 

 

14. Évaluation de l'assemblée 

 

15. Levée de l'assemblée 
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1. Mot de bienvenue 

 

Monsieur Pinard souhaite à toutes et à tous une cordiale bienvenue. 

  Suite à ce mot de bienvenue, un petit groupe de membres entre dans la salle de réunion. Il y a une 

discussion au sujet de la tenue de lôassembl®e g®n®rale; ces personnes mentionnent que la r®union ne peut pas se 

tenir, car il nôy a pas quorum. Apr¯s affirmation contraire de plusieurs membres, tous en viennent ¨ accepter quôil 

y a quorum. 

2. Nomination dôun pr®sident et dôun secr®taire dôassembl®e 

 

Il est proposé par madame Joanne Beaulé et appuyé par monsieur Denis Bourassa que mesdames Sylvie St-Cyr 

et Marguerite Richard soient nommées respectivement présidente et secrétaire dôassembl®e. 

3. Vérification du quorum 

 

Avec la présence de 22 personnes, le quorum est atteint, car il est mentionné que ça prend 15 personnes aux 

minimums. 

4. Approbation du nombre de membres 

Une v®rification de la liste des membres a ®t® faite ¨ lôaide de la feuille des pr®sences. Il est constat® quôil y a dix-

huit (18) membres actifs et quatre (4) membres sympathisants. 

5. Adoption de lôordre du jour 

 

  Il y a intervention verbale de la part dôun membre qui est considéré comme étant de la violence verbale 

par un autre membre. La personne concern®e sôexcuse et le d®roulement de la réunion redevient convivial. 

  Madame Sylvie St-Cyr fait lecture de lôordre du jour. Il est propos® par madame Catherine Bastien et 

appuyé par monsieur Jean-François Delisle que lôordre du jour soit accepté comme présenté. 

6. Adoption du procès-verbal de lôassembl®e g®n®rale annuelle du 29 mai 2009 

 

La présidente fait une lecture intégrale du procès-verbal de lôassemblée générale annuelle du 29 mai 2009. Sur 

une proposition de madame Joanne Beaulé, laquelle est appuyée par madame Denise Arsenault, ce procès-verbal 

est accept® ¨ lôunanimit® comme présente. 

Monsieur Christian Chouinard de la firme comptable Chouinard & associés arrive. Les membres de lôassembl®e 

d®cident de faon informelle de modifier lôordre du jour en passant immédiatement au point 10. 
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7. Finances 

 

7.1 Adoption des états financiers 2009-2010 

 

Monsieur Chouinard est invité à faire la présentation des états financiers 2009-2010. Il apporte une 

réponse à une question posée par madame Louise Richard concernant un montant de 1 000, 00 $ inscrit 

au point « Fournisseurs et charges à payer ».  

  Un vote ¨ main lev®e est demand® au sujet de lôadoption des ®tats financiers.  

Sur une proposition de madame Louise Richard, appuyée par madame Johanne Bruneau, ce rapport 

financier est accept® ¨ lôunanimit®. 

7.2 Nomination dôun v®rificateur 

Sur une proposition de madame Johanne Bruneau, et  appuyée par madame Louise Richard, il est résolu 

que la firme Chouinard & associés soit nommée en qualité de vérificateur pour lôann®e 2010-2011. 

7.3 Adoption des prévisions budgétaires 2010-2011 

Avant lôadoption des pr®visions budg®taires 2010, madame Johanne Bruneau pose une question 

concernant la médiation  en cours concernant Mme Doris Bisson: elle demande pourquoi il nôy a pas de 

montant prévu pour régler le dossier en litige. La réponse donnée est que le dossier est toujours en 

médiation et le surplus budgétaire donne une marge de manîuvre.  

Proposées par madame Catherine Bastien et appuyées par monsieur Denis Bourassa, les prévisions 

budgétaires sont adoptées à lôunanimit®, comme pr®sent®es. 

8. Rapport du Conseil dôadministration 

 

 La pr®sidente du Conseil dôadministration fait la lecture de son rapport. 

 Madame Johanne Bruneau fait une proposition .qui se lit comme suit : 

Consid®rant lôimportance de maintenir en place le CA actuel jusquôau r¯glement du litige afin quôil assume ses 

gestes jusquôau bout; 

Je (Johanne Bruneau) propose de ne pas ratifier les actes des administrateurs jusquôau r¯glement du litige, cette 

proposition étant appuyée par monsieur Maurice Lalande. 

Madame Louise Hudon apporte une contre-proposition, celle-ci étant  appuyée par madame Diane Blais; elle se lit 

comme suit :  
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Je propose de faire confiance aux membres du CA ®lus pour r®gler un probl¯me de litige, lequel nôappartient pas ¨ 

lôAssembl®e g®n®rale, car il est trop personnel, trop conflictuel et trop confidentiel; elle sugg¯re aussi de leur 

donner un mandat de confiance afin que les membres prennent les meilleures décisions possible. 

Madame Joanne Beaulé demande à madame Hudon de modifier sa contre-proposition en proposition de sorte 

quôelle nôentre pas en conflit avec celle de madame Bruneau, les deux propositions étant complémentaires. 

Monsieur Pinard revient avec le même discours, la proposition de madame Hudon ne vient pas ¨ lôencontre de la 

proposition de madame Bruneau. 

Madame Bisson prend la parole pour commenter cette contre-proposition. 

Madame Bruneau prend ensuite la parole pour dire que sa proposition ne parle pas de litige. 

Madame Diane Blais fait une brève allocution relativement au dossier en question. Madame St-Cyr ajoute quôil y a 

deux c¹t®s de la m®daille et que lôAGA nôest pas la place pour discuter de ce dossier. 

Madame Louise Richard souligne que le CA nôavait pas lôintention de publiciser ce cas, car côest confidentiel, 

mais avec ce qui se passe ici ¨ lôAGA aujourdôhui, on est en train de faire conna´tre au grand jour ce litige. De plus, 

elle souligne que le CA va prendre connaissance de ce qui est énoncé par madame Bruneau, mais elle dit que 

lôAssembl®e g®n®rale nôest pas lôendroit pour d®battre le dossier en litige, car il est encore en médiation. 

Certains autres commentaires et questions sont formulés par plusieurs personnes, entre autres par monsieur 

Denis Bourassa, madame Joanne Beaulé, monsieur Jean-Luc Pinard, madame Louise Hudon et monsieur 

Jean-François Delisle. 

À ce moment, madame Beaulé demande à madame Bruneau sôil est possible de réviser sa proposition, ce dont elle 

accepte. 

 

 UNE PAUSE EST DEMANDÉE, CE QUI EST ACCEPTÉ POUR UNE DIZAINE DE M INUTES. 
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Au retour de cette pause, madame Beaul® informe lôassembl®e que madame Johanne Bruneau a accepté de 

modifier sa proposition. 

CONSIDÉRANT que dans le procès-verbal du 27 janvier 2010, le CA nôa pas respect® la philosophie du 

RAIDDAT, faisant preuve dôexclusion en exigeant que tous les employ®s quittent le bureau au moins quinze 

minutes avant le début de leur réunion; 

Je (Johanne Bruneau) propose de ratifier les actes des administrateurs jusquôau r¯glement du litige, cette 

proposition étant appuyée par monsieur Maurice Lalande 

relativement à sa proposition, madame Johanne Bruneau demande un vote secret. Les scrutateurs nommés pour 

ce vote sont monsieur Jean-Luc Pinard et madame France Riel. 

Neuf membres actifs votent pour, huit contre et il y a une abstention. 

À la demande de madame Beaulé, madame Hudon accepte de changer sa contre-proposition en proposition. 

Madame Hudon demande un vote à main levée. Par conséquent, 10 personnes votent pour alors que 7 votent 

contre. 

Les membres échangent au sujet d ùne nouvelle proposition ayant le libellé suivant, comme modifié : 

Je (Johanne Bruneau) propose une motion de blâme adressée aux conseillères. 

De nombreux commentaires sont formulés et les membres échangent entre eux. 

Après cette discussion, M
me

 Bruneau retire sa motion de blâme. 

Madame Doris Bisson se retire avec des membres afin dô®viter le point traitant des ®lections. Madame Beaul® va 

rejoindre le groupe ¨ lôext®rieur et revient cinq minutes plus tard pour dire aux membres dans la salle que le 

groupe dissident serait pr°t ¨ revenir sôasseoir sôil y avait un CA provisoire. Il y a des questionnements. Il est 

sugg®r® la formation dôun conseil dôadministration provisoire form® de nouveaux membres pr®sents aujourdôhui 

pour se joindre aux membres actuels pour discuter du litige. Après délibérations, il est convenu que le conseil 

provisoire prenne fin en convoquant les membres à une assemblée générale spéciale. 

Sur une proposition de madame Joanne Beaulé, laquelle est appuyée par madame Johanne Bruneau, il est résolu 

que le nouveau Conseil élu ait un mandat provisoire et que lors du règlement du litige, le CA convoque une 

assemblée générale spéciale. 
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9. Rapport dôactivit®s 

 

Le rapport dôactivit®s nôa pas ®t® lu; plac® en annexe, monsieur Pinard donne de lôinformation g®n®rale et il  

invite les gens à le consulter. 

Monsieur Pinard fait ensuite un survol du rapport des conseill¯res pour lôann®e 2009-2010. Il parle 

principalement des pages 1, 2, 3 et 4 qui donnent de lôinformation au niveau du travail ç rapport terrain è quôont 

effectué les deux conseillères en défense des droits. 

Dôune faon g®n®rale, madame France Riel, conseillère responsable, présente le rapport dôactivit®s des 

conseillères en poste au 31 mars 2010, elle-même et madame Lucie Simard. Elle invite les membres à le 

consulter. Les thèmes abordés sont les suivants : 

ü Reflet de la réalité pour les conseillères; 

ü Lô®quipe RAIDDAT; 

ü Sensibilisation; 

ü Programme Le Maillon; 

ü Session de formation; 

ü Cycle de lôaccompagnement. 

 

Des commentaires généraux sont formulés par les membres. De façon plus détaillée, madame Riel donne des 

explications au sujet du cycle de lôaccompagnement, des tableaux et des graphiques. Elle apporte également des 

réponses aux questions posées  

Monsieur Pinard pr®sente ensuite le rapport dôactivit®s reli® ¨ la Vie associative en soulignant quôil fait partie du 

travail effectué par madame Doris Bisson. Par la suite, madame Bisson est invitée à entendre les commentaires à 

ce sujet et à répondre aux questions  posées.  
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Mot du directeur sortant 

Monsieur Jean-Luc Pinard pr®sente son document; et donne de lôinformation pertinente au sujet de lô®volution de 

lôorganisme durant lôann®e financi¯re 2009-2010. Des commentaires appropriés sont formulés. 

Sur une proposition de madame Louise Hudon, appuyée par monsieur Maurice Lalande, le rapport du directeur 

est appuy® ¨ lôunanimit®. 

Le directeur présente ensuite un document faisant hommage à monsieur Laurent Duchesne pour son travail 

effectué au RAIDDAT depuis quelques années.  

La pr®sidente du Conseil sugg¯re dôadopter les rapports en bloc. Il est propos® par madame Johanne Bruneau et 

appuyé par monsieur Denis Bourassa que les rapports présentés soient acceptés comme présentés. 

MONSIEUR DENIS BOURASSA PROPOSE UN AJOURNEMENT À 12 H 20 POUR LE DÎNER ET SUGGÈRE LA 

REPRISE DE LôASSEMBLÉE GÉNÉRALE À 13 H 15. IL Y A EFFECTIVEMENT REPRISE DE LA RÉUNION À 13 H 15.  

 

10. Priorit®s et plan dôaction 2010-2011 

Lecture sommaire a été avortée, car il y a un c.a. provisoire. 

11. Ratification des actes des administrateurs 

Proposés par madame Joanne Bruneau et appuyés par monsieur  Denis Bourassa, les actes des administrateurs 

sont ratifiés. 

12. Élections 

 

12.1 Les conditions pour être membre du CA du RAIDDAT 

 

Monsieur Pinard informe lôassembl®e que pour °tre membres du CA du RAIDDAT, les personnes 

doivent avoir leurs cartes de membres. 

12.2 Nomination dôun pr®sident, dôun secr®taire et de scrutateurs dô®lection 

 

Monsieur Jean-Luc Pinard est propos® comme pr®sident dô®lection. 

Madame France Riel est proposée comme secrétaire. 
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12.3 Description des postes vacants au Conseil dôadministration 

 

Trois postes dôadministrateurs  sont vacants qui peuvent provenir des secteurs dôAmos, Val-d'Or, Rouyn-

Noranda et de La Sarre.. 

12.4 Proposition de candidatures 

 

Madame Joanne Beaulé accepte le poste pour représenter le secteur de Rouyn-Noranda. 

Madame Kathy Lord accepte le poste pour représenter le secteur de La Sarre. 

Monsieur Denis Bourassa accepte le poste pour repr®senter le secteur dôAmos. 

Pour le poste vacant pour représenter le secteur de Val-dôOr, madame France Riel dit avoir reçu une lettre 

dôun membre, mais les membres de lôassembl®e soutiennent quôil ne peut °tre ®lu du au fait quôil travaille 

dans le milieu de la santé mentale. 

13. Autres sujets 

Aucun autre sujet nôa ®t® apporté. 

14. £valuation de lôassembl®e 

 

Les gens quittent la salle de r®union et il nôy a pas eu dô®valuation de la rencontre. 

15. Lev®e de lôassembl®e 

Sur une proposition de madame Diane Blais, appuyée par madame Catherine Bastien, la lev®e de lôassembl®e a 

eu lieu à 15 h 45. 

Prise de notes et rédaction :  

Marguerite Richard      

Secr®taire dôassembl®e 

 

Diane Blais 

Secr®taire du Conseil dôadministration 2009-2010 

 

/MLR



 

 



 

 

CONSEIL DôADMINISTRATION 

 RAIDDAT 

2010-2011

« On est dans une r®gion ®loign®e mais la richesse, cõest les gens. » 
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Rapport du conseil dôadministration 

 

Côest une joie et honneur pour moi de vous transmettre les r®alisations et informations des 

activit®s du Conseil dôadministration pour cette année 2010-2011. 

 

Depuis une couple dôannées, jôassume le r¹le de pr®sidente, qui fait que je suis tr¯s touch®e par la 

confiance que vous les membres, môavez manifestée. Également très reconnaissante au membre du C.A. de 

môavoir support®e, aider et accompagn®e au cîur de cette ann®e. 

 

Il me fait plaisir de vous pr®senter les membres de lô®quipe du C.A. qui se sont investies avec cîur 

et âme. On retrouve au poste de lôex®cutif : vice-président, M. Denis Bourassa, Secrétaire, Mesdames 

Joanne Beaulé et Louise Hudon, Trésorières, Mme Louise Richard et aux postes dôadministratrices, 

Mesdames Denise Arsenault, Diane Blais et Kathy Lord. 

 

Pour des raisons de santé, le poste de secrétaire fut vacant le 13 septembre 2010. Nous avons reçu 

la candidature de Mme Hudon le 26 octobre 2010. Il fut proposé par Mme L. Richard et appuyé par M. D. 

Bourrassa et adopt® ¨ lôunanimit® lôacceptation de celle-ci. Mme L. Hudon occupe ce poste de secrétaire 

depuis le 29 novembre 2010. 

 

Au cours de cette dernière année, nous sommes réunis neuf (9) fois. Mille mercis pour toutes ces 

belles réunions, pour votre participation, les prises de décisions, ainsi que pour chaque minute et heure 

donnée en dehors de ces rencontres, grâce à votre leadership nous comptons 188 membres en règle au 31 

mars 2011. Chapeau et gratitude à toutes ces personnes généreuses et dévouées avec qui il est agréable de 

travailler. Nous avons eu et avons la chance de collaborer avec dôautres bonnes gens. Soit lô®quipe de 

travail, nous tenons à manifester toute notre gratitude et reconnaissance pour leur bon travail. À la 

direction, Mme France Riel, Mme Lucie Simard, conseillère, Mme Marguerite Leduc Richard secrétaire. 

Aussi nous avons 2 participants programme Interagir Messieurs Jean François Delisle-Roy et Dominic 

Girard. Et avons eu la possibilit® dôaccueillir trois (3) stagiaires Mesdames et Messieurs France 

Bouthillette, Blaise Rodrigue et Marie-Michèle Aubertin. 

 

Lors de notre rencontre tenue le 29 novembre 2010, nous avons pris la d®cision dôoffrir le poste de 

direction temps plein à Mme Riel proposé et adopt® ¨ lôunanimit®. Côest pour une des raisons que le poste 

ne fut pas affiché ¨ lôext®rieur de nos bureaux, compte tenu que nous avons cru aux comp®tences et ¨ la 

droiture de Mme Riel. Bravo et Merci ¨ toi pour lôapport et de ton bon travail accompli, cela vient 

confirmer que nous avons eu raison de tôoffrir ce poste. 
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Pour lôann®e 2010-2011, lôorganisme ¨ octroyer trois (3) contrats de travail pour combler nos 

besoins aux postes de conseillères et secrétaire. Depuis plus de quinze ans (15) ans Mme Lucie Simard 

revient en poste de septembre à mars. Le conseil et moi ainsi que les clients tiennent à te féliciter et 

remercier pour ton bon travail effectué au RAIDDAT . Merci à Margot Leduc Richard pour son travail 

ex®cuter durant un conflit ce nô®tait pas ®vident quand même. Merci à toi Marie Michèle dôavoir pens® ¨ 

nous pour ton stage et dôaccepter un contrat de d®cembre ¨ avril. Merci ¨ Mesdames et Monsieur dôavoir 

mis efforts et tant heures de travail lors de votre passage chez nous comme stagiaire. Maintenant que de 

fiert® dôavoir M. Jean-François Delisle-Roy et M. Dominic Girard pour leurs participations aux 

programmes Interagir. Bravo et félicitation pour votre temps et initiatives à concrétiser le beau projet de 

recueil. Mille gratitude pour votre engagement et production à toutes ses personnes mentionnée ci-haut et je 

souhaite la continuité de votre positivisme et de toujours obtenir une satisfaction dans vos différentes tâches 

demander auprès de notre organisme. 

 

Cette année nous avons contribué de différentes façons à la poursuite de la mission du RAIDDAT . 

Notre premier objectif ®tait de redresser financi¯rement notre organisme, notre plan dôaction a ®t® respect®  

Nous avons consolid® nos t©ches actuelles, nous avons d®termin® si dôautres services complémentaires 

pouvaient sôajouter ¨ ®tablir dôautres priorit®s. Nous voulions toujours r®aliser notre travail pour le grand 

bien de notre clientèle. Je ne peux passer sous silence le vécu difficile des employés et de certains membres 

durant ces dernières années .par ailleurs nous avons dû avoir recoure à un support de services 

psychologiques et psychosociaux soit la firme de consultant BCH pour venir en aide ¨ lô®quipe en place. 

 

En conclusion, je tiens à vous remercier, tous et chacun de vous personnellement, pour avoir pris 

le temps de venir aujourdôhui et je vous souhaite une agr®able fin dôassembl®e. 

 

 

____________________ 

Sylvie ST-Cyr 

Présidente 

RAIDDAT  
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Membres du conseil dôadministration du RAIDDAT

 

 

R£UNION DU CONSEIL DôADMINISTRATION DU RAIDDAT 

 

Le Mardi 4 Mai 2010 à 16h30 

Le Mardi 01uin 2010 à 16h30 

Le Jeudi 10 Juin 2010 à 16h30 

Le Samedi  19 JUIN 2010 à 16h00 

Le Lundi 13 Septembre 2010 à 16h30 

Le Mardi 26 Octobre 2010 à 16h30 

LE Lundi 29 Novembre 2010 à 13h00 

LE Mardi 1 Février 2011 à 15h00 

LE Mercredi 23 Mars 2011 à 13h00  

Présidente 

Madame Sylvie 

 St-Cyr 

Lamotte  

Vice-président 

Monsieur Denis 
Bourassa 

Rouyn-Noranda 

Membre 

Madame Denise 
Arsenault 

Laverlochère 

Secrétaire 

Madame Louise Hudon 

La Sarre 

Membre 

Madame Diane Blais 

Ville Marie 

Trésorière 

Madame Louise 
Richard 

Rouyn-Noranda 

Membre 

Madame Kathy Lord 

La Sarre 
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Mission du RAIDDAT 

 

Le RAIDDAT est un organisme communautaire autonome qui a une mission principale de défense 

collective des droits, assortie à un mandat d'aide et d'accompagnement confiée par le ministère de la Santé 

et des Services sociaux. Tout au long de son histoire, l'organisme, via ses représentants, a participé à 

l'avancement des droits et de leur application, par sa participation à des études, formations, forums et 

activités de concertation destinées principalement aux intervenants dans le champ de la santé mentale. Par 

notre apport à des projets d'envergure nationale, nous participons à des actions politiques visant à faire 

changer des mentalités et à accélérer la mise en application des initiatives progressistes en matière de 

respect des droits. Pensons seulement à l'approche de la gestion autonome de la médication en santé 

mentale et aux principes de l'appropriation du pouvoir mis de l'avant à l'échelle nationale.  

L'organisme organise ou collabore aussi à des activités de sensibilisation, de formation et de 

mobilisation visant ¨ ce que les th¯mes principaux qui nous tiennent ¨ cîur fassent partie des conversations 

et des préoccupations des gens, que les droits et le vécu des personnes soient présents à l'esprit quand on est 

témoins de marginalisation et de souffrances liées à des problèmes de santé mentale.  De plus, un aspect 

important de la mission du RAIDDAT est de favoriser la participation des personnes à tous les niveaux des 

structures de consultation, de décision et dô®valuation des services dont elles sont les utilisatrices.  

Le RAIDDAT est soutenu principalement par le SACAIS, le Secrétariat à l'action communautaire 

autonome et aux initiatives sociales, qui rel¯ve du Minist¯re de lôemploi et de la solidarit® sociale. 

L'exercice de notre mission de base est reconnu et valorisé dans le cadre d'une entente qui respecte le cadre 

de référence québécois en matière d'action communautaire 

 

  

Région 08 



 Rapport annuel 2010-2011  

#ÏÎÓÅÉÌ ÄȭÁÄÍÉÎÉÓÔÒÁÔÉÏÎ Page 24 
 

Mandat du RAIDDAT  

 

Le RAIDDAT est aussi supporté financièrement par le ministère de la Santé et des Services 

sociaux dans l'exercice d'un mandat de promotion et de défense des droits mieux décrit dans un document 

mis à jour en 2006.
1
 Certaines personnes sont aux prises de façon temporaire ou persistante avec des 

problèmes psychologiques qui affectent leur capacité à faire valoir leurs droits et qui les rendent également 

plus susceptibles d'être lésées. L'épuisement, le manque d'information et la difficulté d'accès aux recours 

font que l'exercice de leurs droits peut leur paraître extrêmement ardu, voire impossible. 

Le mandat d'aide et d'accompagnement confié au RAIDDAT par le ministère de la Santé et des 

Services sociaux est un mécanisme qui assure l'accès aux recours existants. Il comporte cinq volets. 

1. L'aide consiste à informer, préparer et entraîner la personne pour qu'elle puisse accomplir elle-

même les démarches requises par la situation. 

 

2. L'accompagnement consiste à être présent avec la personne et l'assister dans toute démarche visant 

l'expression d'une requête ou l'utilisation d'un recours. 

 

3. L'intervention pro-active consiste à intervenir, de manière exceptionnelle, à la place de la personne 

lorsque celle-ci ne dispose pas des moyens nécessaires pour solliciter une aide. 

 

4. L'action collective, c'est l'intervention faite au bénéfice d'un groupe de personnes ou d'individus 

isolés dont les problèmes sont de même nature. 

 

5. L'action systémique questionne le milieu d'intervention dans ses façons de faire en mettant en 

cause le bien-fondé ou l'application d'un règlement ou d'une politique ou encore l'organisation des 

services d'une région. 

 

                                                 
1
 Ministère de la Santé et des Services sociaux, « Cadre de référence pour la promotion, le respect et la 

défense des droits en santé mentale »  Québec 2006      (document disponible au RAIDDAT ) 



  

 

MOT DE LA DIRECTRICE 

RAIDDAT 

2010-2011 

 

ç Le chemin de lõabstinence nõa pas ®t® facile. 

Je mõ®coute et je fais les bons choix. è 


















































































































































